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ATA N.º 22/2015 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA  

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 18 DE MAIO DE 2015 

 

Aos dezoito dias do mês de maio do ano dois mil e quinze, nesta cidade de Peniche e Sala de 

Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores Jorge 

Alberto Bombas Amador, Vice-Presidente da Câmara Municipal, no exercício de funções de 

presidente de câmara, Maria Clara Escudeiro Santana Abrantes, Jorge Manuel Rosendo 

Gonçalves, Ângelo Miguel Ferreira Marques, Cristina Maria Luís Leitão e Filipe Maia de Matos 

Ferreira Sales, Vereadores, reuniu-se, ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com a 

seguinte ordem de trabalhos: ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de intervenção do público. -------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 4.º - Ordem do Dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Ordenamento do território e urbanismo: ---------------------------------------------------  

 ------------------- 1) Informação prévia sobre a viabilidade de construção em terreno rústico, sito 

no gaveto formado pelas Ruas Sacadura Cabral e de São Marcos, em Peniche – Guida Maria 

Dias Rocha Prioste; ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um aeródromo, no 

Casal da Lagoa, Porto de Lobos – Tekever – Tecnologias de Informação, L.da; ----------------------  

 ------------------- 3) Informação prévia sobre a viabilidade de instalação de uma estufa de apoio, 

com cobertura em chapa, em Alcoentras, Vale do Grou – Plantigrou, L.da; ----------------------------  

 ------------------- 4) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de uma cobertura sobre 

uma pérgula existente num edifício, sito na Rua do Picadeiro, em Consolação – Andrés 

Fernandez Pulido;-- ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 5) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um conjunto de 

edifícios, destinados a comércio e habitação unifamiliar, com fins turísticos, no Casal da Ponte – 

Nuno Paulo Pedro Maia; ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 6) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um edifício, destinado 

a habitação unifamiliar, na Rua Casal dos Ninhos, em Cruz das Almas, nos Casais do Baleal – 

Pro Portugal - Mediação Imobiliária, L.da; ------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 7) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um edifício destinado 

a habitação unifamiliar, na Estrada Nacional 247, no Casal do Alto Foz – Licínio José Índio 

Ferreira;------------- ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um edifício, destinado 

a habitação unifamiliar, em Freixos, nos Casais Brancos – Fábio Marto Félix; -----------------------  

 ------------------- 9) Construção de um muro confinante com a via pública e dois muros divisórios 

laterais, na Rua Dr. Ernesto Moreira, em Peniche – Paulo Alexandre Ramos Machado; ------------  

 ------------------- 10) Construção de um edifício, destinado a habitação unifamiliar, em Buraco do 

Mocho, Geraldes – Clementino Manuel Conceição Caldas; ----------------------------------------------  

 ------------------- 11) Legalização da substituição da cobertura de um edifício, sito na Rua da 

Lapa, na ilha do Baleal – Graciano José Pascoal Carvalho Dias; ----------------------------------------  

 ------------------- 12) Recuperação e adaptação de edifício, sito na Avenida Monsenhor Manuel 

Bastos Rodrigues de Sousa, em Peniche – Luís Alberto Matos Almeida; ------------------------------  

 ------------------- 13) Operação de loteamento, sita na Rua do Campo da Bola e Travessa Campo 

da Bola, em Ferrel – Pedro Martins Silvestre; --------------------------------------------------------------  
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 ------------------- 14) Doação de terreno para o domínio público, sita na Rua das Flores, Casal do 

Guizado, Reinaldes – José Filipe Ferreira da Silva; -------------------------------------------------------  

 ------------------- 15) Divisão de um edifício, sito no Largo de São Paulo e Rua António Maria de 

Oliveira, em Peniche, em propriedade horizontal – Edeltrudes Almeida Noivo Laia; ----------------  

 ----------------- Trânsito: ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Suspensão temporária de trânsito no Largo de Nossa Senhora da 

Consolação, em Consolação – Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São Leonardo de 

Atouguia da Baleia;-- -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Candidatura à medida Reflective Societies: Cultural Heritage and European 

no tópico Emergence and transmission of European cultural heritage and European – Setor de 

Cultura;--------------- --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Plano de fiscalização no âmbito do Decreto-Lei n.º 124/2006, de 28 de 

junho – Guarda Nacional Republicana; ----------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Portugal 2020; --------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Aquisição de bens e serviços: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Parecer prévio vinculativo para contratação de serviço na área do urbanismo 

– Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística; ----------------------------------------------------------  

 ----------------- Património municipal: ------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Cancelamento do arrendamento de uma parcela de terreno, sita em Coimbrã 

– Garcia Nascimento Sousa Belo; ----------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Equipamentos Municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 22) Utilização do Centro de Alto Rendimento de Peniche no âmbito do Atlantic 

Spearfishing International Master Troféu Cidade de Peniche – Federação Portuguesa de 

Atividades Subaquáticas; --------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Licenciamento de atividades diversas: -----------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra de Nossa Senhora 

da Consolação, no Lugar da Estrada e Consolação – Fábrica da Igreja Paroquial de Freguesia de 

São Leonardo de Atouguia da Baleia; -----------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 24) Licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra de Nossa Senhora 

do Amparo, e de arraial ao ar livre, na vila de Serra d'El-Rei e junto à ermida de Nossa Senhora 

do Amparo – Freguesia de Serra d'El-Rei; ------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 25) Apoio para a realização de um espetáculo cultural - Fábrica da Igreja 

Paroquial da Freguesia de São Sebastião de Peniche; -----------------------------------------------------  

 ------------------- 26) Apoio logístico para a realização da Festa em Honra de Nossa Senhora da 

Consolação – Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São Leonardo de Atouguia da Baleia; -  

 ------------------- 27) Isenção de taxas pelo licenciamento de festa religiosa com procissão, em 

honra de Nossa Senhora da Consolação, no Lugar da Estrada e Consolação – Fábrica da Igreja 

Paroquial de Freguesia de São Leonardo de Atouguia da Baleia; ---------------------------------------  

 ------------------- 28) Isenção de taxas pela utilização do Centro de Alto Rendimento de Peniche, 

no âmbito do Atlantic Spearfishing International Master Troféu Cidade de Peniche – Federação 

Portuguesa de Atividades Subaquáticas; --------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Abrigos dos pescadores da Berlenga: ------------------------------------------------------  

 ------------------- 29) Atribuição dos abrigos dos pescadores da ilha da Berlenga, para o ano de 

2015.------------------- -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 5.º - Aprovação da minuta da ata. ---------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Vice-Presidente, no exercício de funções de presidente de 

câmara, eram catorze horas e cinquenta minutos, encontrando-se na sala seis dos sete elementos 
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que compõem a Câmara Municipal de Peniche. ------------------------------------------------------------  

O senhor António José Ferreira Sousa Correia Santos, Presidente da Câmara, não participou na 

reunião, tendo a mesma sido presidida pelo senhor Vice-Presidente, Jorge Amador. ----------------  

Estiveram presentes os senhores Jorge Abrantes, Josselène Nunes Teodoro e Pedro Ferreira, 

Chefe do Gabinete de Apoio à Presidência e Diretora e Assistente Técnico do Departamento 

Administrativo e Financeiro, respetivamente, durante toda a reunião, e os senhores José Ribeiro 

Gonçalves e Etelvina Alves, Chefe e Técnica Superior de Arquitetura da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, durante o período de audição do público e a apreciação dos 

pontos um a quinze e vinte da ordem do dia. ---------------------------------------------------------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foram presentes, aprovadas e assinadas as atas n.os 16 e 17/2015, das reuniões camarárias 

realizadas nos passados dias 14 e 18 de abril, tendo sido dispensada a sua leitura por os 

respetivos textos terem sido previamente distribuídos pelos membros da Câmara. -------------------  

 

PERÍODO DE AUDIÇÃO DO PÚBLICO 

 

O senhor Presidente deu a palavra aos cidadãos presentes que manifestaram intenção de intervir, 

apresentando-se de seguida, de forma sumária, nos termos do n.º 6 do artigo 49.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, os esclarecimentos que foram solicitados e as respostas 

dadas: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Carlos Ferreira: ------------------------------------------------------------------------------------------------  
Colocou duas questões sobre o processo R700/13, em nome Maria Amélia Brilhante Figueiras de 

Sousa, relativo à viabilidade de legalização de alterações em uma garagem, sita na Rua Principal, 

no Casal Moinho, designadamente sobre o tempo que decorreu desde a entrega do processo até à 

obtenção de uma resposta, bem como sobre a resposta que lhe foi enviada. ---------------------------  

O senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador, deu conhecimento de que, 

independentemente da posição da Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia, este é um processo 

que compete à Câmara Municipal decidir e que esta achou por bem não satisfazer o pedido da 

requerente. Relativamente aos prazos, disse que são os necessários, sempre que existem 

processos de contraordenação. Solicitou ao senhor Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística que seja feita uma informação onde sejam contabilizados todos os passos do 

processo. Disse, ainda, que o processo iria ser presente a reunião da Câmara Municipal, uma vez 

que o senhor Vereador Jorge Gonçalves disse que queria falar sobre o processo, mas depois de o 

consultar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Paulo Simões: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Solicitou a reapreciação do seu processo, com o número 13/2015, para alteração no decurso da 

obra de construção de um edifício, destinado a comércio/serviços, sito na Rua do Caldeirão, em 

Geraldes, apresentando os argumentos que o levaram a fazer este pedido. Deu conhecimento de 

uma edificação, existente no Lugar da Estrada, idêntica à que se propõe fazer e de uma empena, 

perto da sua, com altura semelhante à que propõe. Referiu que tem os mesmos direitos de 

qualquer munícipe. O senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador, esclareceu que não 

era objetivo deste executivo proteger ninguém e que o processo iria ser apreciado e tomada uma 

decisão. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Associação de Operadores Marítimo Turística do Oeste Penichense: -----------------------------  
Levantou duas questões, uma relacionada com a atribuição dos abrigos dos pescadores da ilha da 

Berlenga, efetuada no ano anterior, informando que foi entregue a chave de um dos abrigos 

deixados por um operador, a um outro, quando todos já deveriam ter devolvido as chaves, e a 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 18.05.2015 * Livro 106 * Fl.301 

outra relativa ao ponto de situação do assunto tuk-tuk. Deu conhecimento que as escadas que se 

encontram no fim do cais que dão acesso às lanchas necessitam de intervenção urgente. -----------  

O senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador, disse ter tido conhecimento da reunião 

que houve entre o senhor Presidente da Câmara e os operadores, no entanto, e não tendo estado 

presente nessa reunião, decidiu não se pronunciar relativamente ao assunto, uma vez que não 

tinha qualquer informação. Solicitou à Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro 

que se pronunciasse relativamente ao assunto dos tuk-tuk, na medida em que tinha conhecimento 

da entrada de um pedido de licenciamento. -----------------------------------------------------------------  

A senhora Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro disse que o pedido tinha 

dado entrada no dia 11 de maio e que já havia sido encaminhado para o senhor Presidente da 

Câmara, no dia 14 de maio. ------------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente à intervenção na escada, o senhor Vice Presidente da Câmara, Jorge Amador, 

disse que essas e outras obras faziam parte do agendamento das obras municipais. ------------------  

O senhor Vereador Jorge Gonçalves manifestou o seu desagrado por o requerente ter um recibo 

que atesta que o requerimento foi entregue no dia 8 de maio e o registo de entrada ser de 11 de 

maio e por ter demorado tanto tempo a chegar ao conhecimento do senhor Presidente da Câmara.  

O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que o requerimento deu entrada no dia útil seguinte 

ao do seu recebimento e a situação iria ser verificada internamente, junto do funcionário que 

recebeu e deu entrada do documento. ------------------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador Filipe Sales referiu que não lhe parece importante a questão das datas de 

entrega e registo do documento, uma vez que houve um fim-de-semana entre estes dois 

acontecimentos, mas deve ter-se em atenção os argumentos que o operador alegou no 

documento, ou seja, a obtenção de uma resposta célere, tendo em conta que a época alta do 

turismo se aproxima. Sublinhou que já passaram dez dias, após a entrega do documento, e, 

havendo um historial de bons exemplos de licenciamentos na Câmara, julga que é importante 

dar-se celeridade à resolução deste processo, tendo em conta todo o investimento efetuado pelo 

operador. Disse causar-lhe muita estranheza ser um munícipe a informar da atribuição da chave 

de um dos abrigos dos pescadores na ilha da Berlenga, deixado por um operador a um outro, 

registando dessa forma a indignação que sente, uma vez que foi uma decisão tomada à revelia de 

toda a Câmara Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que, não tendo conhecimento das informações 

fornecidas, não iria entrar numa discussão subjetiva, no entanto, e em relação ao processo, iria 

tomar as devidas ações para que fosse presente a reunião e para que a Câmara delibere.------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

EXPEDIENTE PARA CONHECIMENTO: 

 

* Informação, datada de 11 de maio de 2015, do Departamento de Obras Municipais, dando 

conhecimento dos custos da intervenção no pano da muralha junto à entrada principal da 

Fortaleza de Peniche, na sequência de uma solicitação da senhor Vereador Cristina Leitão. -------  

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador: 

Apresentou, por escrito, a seguinte informação acerca da sua atividade de 11 a 18 de maio 

corrente: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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«O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, participou nos seguintes eventos/iniciativas/ 

reuniões: 

- Na reunião de Coordenação do Departamento de Energia e Ambiente; 

- Na deslocação à Freguesia de Atouguia da Baleia; 

- Na reunião com a equipa que organiza a Mostra Internacional de Rendas de Bilros. Este 

evento, que pretende homenagear a mulher rendilheira e a arte de tecer a renda de bilros, tem 

assegurada, à data, a participação de 25 comitivas estrangeiras. Este número eleva este evento 

a um dos mais participados da união europeia;  

- No debate sobre os problemas e as Soluções para a saúde no concelho, promovido pela CDU; 

-No Mega evento – Marcha de Indignação em defesa e pela valorização do Hospital de Peniche 

e por mais médicos de família; 

- No Open de Kumité (Karaté) promovido pela Associação R. Penichense com o apoio da 

Câmara Municipal de Peniche; 

- No 6.º Encontro de Música Improvisada (MIA). Este evento contou com uma grande adesão 

por parte da população; 

- Nas iniciativas que integraram a Semana Acadêmica da E.S.T.M. – Um programa vasto e com 

alguma qualidade. Ao agrado do público juvenil. 

- Na Festa em Honra de Nossa Senhora do Amparo, na Serra d'El-Rei;  

- No 6.º Festival de Folclore Infantil, promovido pelo Rancho Folclórico “Os Camponeses da 

Beira-Mar”, na Vila de Ferrel. Uma palavra de apreço a todas as crianças que, desde cedo, se 

dedicam à perpetuação das raízes da música tradicional e popular; 

- Na iniciativa dedicada às sonoridades do fado promovida pela Freguesia de Peniche com o 

apoio e a presença da CMP, integrada no programa “Um dia Pela Vida”; 

- Na reunião sobre os Estaleiros Navais; 

- Na reunião sobre parque de estacionamento sito na urbanização “Jardins do Mar”.  

Felicitação  

Peniche sagrou-se Campeão Nacional Desporto Escolar - Vela na classe lazer. 

Luís Chagas (campeão nacional) vence no Rio Tejo! 

Parabéns a todos!» ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 13 de maio, reuniu-se com a Comissão Municipal de Acompanhamento da Saúde, onde 

ficou definido que, no dia 6 de junho, iria ser efetuada uma marcha, com concentração às 21h00 

frente à Câmara Municipal de Peniche e caminhada até aos serviços de saúde, hospital e centro 

de saúde, no sentido de se fazer valer a indignação relativamente ao que está a acontecer nos 

serviços de saúde, e em paralelo foi sugerido que se fizesse chegar ao conhecimento do senhor 

Ministro da Saúde o que iria ser feito. -----------------------------------------------------------------------  

- Participou em vários eventos da iniciativa Um dia pela vida e deu conta das atividades a 

desenvolver no dia de fecho desta iniciativa. ---------------------------------------------------------------  

- No dia 17 de maio, conjuntamente com a população idosa do concelho, esteve presente numa 

atuação do grupo de teatro de revista, que levou à cena a revista A caldeirada,. ----------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 
- Informou que, no dia 13 de maio, também participou na reunião da Comissão Municipal de 

Acompanhamento da Saúde. ----------------------------------------------------------------------------------  

- Solicitou à senhora Vereadora Clara Abrantes que, à informação que aguarda, relativa ao 

acampamento de Peniche de indivíduos de etnia cigana, junte também o ponto de situação do 
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acampamento de Atouguia da Baleia. Sugeriu que a informação não seja muito mais demorada. 

O senhor Vice-Presidente da Câmara solicitou à senhora Vereadora Clara Abrantes que 

obtivesse as informações possíveis, o mais rapidamente possível, junto da Polícia de Segurança 

Pública, com a qual desenvolve um trabalho conjunto, para que se pudesse esclarecer e informar 

o senhor Vereador. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que o edifício de apoio aos campos de ténis do Parque do Baluarte não dignifica o espaço 

e, depois do corte das palmeiras, ficou muito mais visível. Sugeriu que se pense na melhoria do 

espaço, do ponto de vista visual e de funcionamento interno. O senhor Vice-Presidente da 

Câmara disse concordar com a observação que o senhor Vereador fez relativamente ao edifício 

existente no Parque do Baluarte, referindo a necessidade de ver qual a melhor solução a adotar 

com vista a solucionar a situação. ----------------------------------------------------------------------------  

- Disse que um troço da Avenida Monsenhor Bastos, em Peniche, está encerrado ao trânsito, por 

motivo de obras, e não existe sinalização adequada a indicar aos automobilistas por onde deve 

ser efetuado o desvio do trânsito. O senhor Vice-Presidente da Câmara esclareceu que, numa 

cidade com estas dimensões, qualquer corte efetuado suscita sempre problemas, ainda mais 

numa via estrutural como é a Avenida Monsenhor Bastos. -----------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Ângelo Marques: 

- Questionou relativamente ao conteúdo da reunião que o senhor Vice-Presidente teve com a 

Junta de Freguesia de Ferrel e com a Comissão de Festas em Honra de Nossa Senhora da Guia 

de Ferrel. O senhor Vice-Presidente da Câmara informou o senhor Vereador Ângelo Marques 

dos conteúdos da reunião, designadamente os aspetos funcionais da festa, os melhoramentos que 

podem ser feitos por parte da Câmara e da Junta de Freguesia, no fundo, tratou-se de uma 

reunião de colaboração e cooperação, considerando bastante interessante, tendo em conta a 

dimensão em que esta festa está ser colocada. --------------------------------------------------------------  

- Solicitou cópia da correspondência trocada entre a empresa BP Portugal - Comércio de 

Combustíveis e Lubrificantes, S.A. e o Município, sobre o cumprimento das condições do 

arrendamento de uma parcela de terreno, sita na Avenida Monsenhor Bastos, em Peniche, 

destinada à instalação de um posto de abastecimento de combustíveis. O senhor Vice-Presidente 

da Câmara solicitou à Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro o envio das 

cópias solicitadas pelo senhor Vereador. --------------------------------------------------------------------  

- Disse ser importante resolver-se a situação do parque infantil existente junto à Associação 

Dona Inês de Castro, na Coimbrã. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse ser necessário 

encontrar uma solução para o parque infantil de acordo com as novas exigências legais, e para 

isso é necessário dotar aquele espaço dessas mesmas condições. O senhor Vereador Ângelo 

Marques sugeriu que se enviasse à presidência da Associação Dona Inês de Castro um oficio a 

informar nesse sentido. O senhor Vice-Presidente da Câmara assumiu que ele próprio iria fazer 

esse contacto. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Associou-se a todas as questões referenciadas anteriormente, designadamente a questão dos 

atletas e da saúde. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Associou-se aos votos de felicitação já dirigidos aos atletas, acrescentando também as 

felicitações ao atleta Tomás Farinha, que se sagrou Campeão Nacional de Surf Juvenil.------------  

- Identificou a rotunda existente em Porto de Lobos, junto à IP6, como bastante degradada, 

julgando ser importante fazer alguma pressão junto dos que têm competências para 

intervencionar esta rotunda, para que se faça alguma coisa. O senhor Vice-Presidente da 

Câmara subscreveu o que o senhor Vereador Filipe Sales havia dito, e por essa razão já 

participou, junto com o senhor Presidente da Câmara, em diversas reuniões com a Estradas de 
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Portugal, onde apresentaram essa proposta. Disse que iriam voltar a insistir com a Estradas de 

Portugal, no sentido de se apurar o desenvolvimento que este assunto teve ou possa vir a ter. -----  

- Manifestou o seu desagrado pela forma como foi tratado o assunto relativo ao estudo de 

proteção do topo da arriba, junto à Ponta do Trovão, uma vez que, sistematicamente, pediu para 

ter acesso ao estudo e nunca lhe foi facultado e depois é apresentado de uma forma sintética 

numa sessão pública. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse ter registado as questões 

colocadas e solicitou aos serviços que encaminhassem o estudo aos restantes vereadores.----------  

- Manifestou, uma vez mais, a preocupação, relativamente à problemática da incorreta deposição 

de resíduos sólidos urbanos, que aumentam a disponibilidade alimentar e que está diretamente 

relacionada com a evolução da comunidade de gaivotas, tornando-se cada vez mais um problema 

de saúde pública. Deu conhecimento de um caso onde esta situação é real e agravada pela 

presença de roedores, solicitando ao senhor Vice-Presidente da Câmara, e uma vez que faz parte 

do seu pelouro a resolução deste tipo de situações, que averiguasse o assunto urgentemente. O 

senhor Vice-Presidente da Câmara deu conhecimento de que na reunião de coordenação do 

Departamento de Energia e Ambiente ficou decidida a distribuição de material de sensibilização 

ambiental. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Relembrou que com a época balnear a aproximar-se era urgente que se procedesse a uma 

delimitação clara das zonas para as escolas de surf, na medida em que a concomitância das 

escolas de surf na mesma área com os indivíduos que estão na prática balnear podem causar 

alguns problemas ao nível da segurança. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que essa 

questão teria de ser colocada à Autoridade Marítima, que é quem faz essa gestão. -------------------  

- Alertou para o facto de, no sentido Ferrel/Baleal, do lado esquerdo, quando acaba o passeio e se 

tem de passar para a ciclovia, não existir nenhuma passadeira, dando conta da existência de uma 

passadeira um pouco distante do local em questão. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse 

que, na altura de construção da ciclovia, esse problema de insegurança já se havia colocado e que 

iria verificar com o Departamento de Obras Municipais a questão da localização da passadeira. --  

- Manifestou preocupação pela forma como a rede social, através da página de Facebook do 

Município de Peniche, está a ser gerida. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse ter 

registado a chamada de atenção. ------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Informou que, no dia 10 de maio, recebeu, em nome da Câmara Municipal de Peniche, um 

galardão do Passeio de Clássicos, realizado na Atouguia da Baleia. ------------------------------------  

- Questionou relativamente aos desenvolvimentos dos processos, já presentes em reunião de 

câmara, relacionados com a instalação de postos de combustíveis de baixo custo no concelho de 

Peniche. O senhor Vice-Presidente da Câmara informou a senhora Vereadora que esses 

assuntos ficaram agendados para a reunião de 25 de maio de 2015. ------------------------------------  

- Perguntou quando é que o processo relativo à esplanada da Azulmar, na Rua Cruz das Almas, 

em Peniche, era presente a reunião de câmara, uma vez que este foi presente a uma reunião, mas 

de uma forma muito informal, onde se deu conta de falta de documentação. O senhor Vice-

Presidente da Câmara disse que o assunto ficou esclarecido na reunião de 11 de maio, na qual 

a senhora Vereadora não esteve presente, onde se informou que o parecer não desapareceu, mas 

que o processo está dividido em mais de um volume e o volume que continha o referido parecer, 

referente ao contencioso, estava para análise de outro serviço. ------------------------------------------  

-  Relativamente às três propostas apresentadas pelo Partido Social Democrata, disse ter sido 

adiada a sua apreciação, uma vez que não havia estado presente na reunião anterior, no entanto e 

julgando que não fizeram parte da ordem de trabalhos da presente reunião por o senhor 

Presidente da Câmara estar ausente, deveria ter sido votado o seu adiamento. O senhor Vice-

Presidente da Câmara esclareceu que as propostas do Partido Social Democrata não fazem 
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parte da ordem do dia porque foram agendadas também para a reunião do dia 25 de maio. --------  

- Solicitou ao senhor Vice-Presidente que verificasse diretamente com o senhor Presidente da 

Câmara o agendamento de uma reunião com a Associação Arméria, para discussão de algumas 

questões pendentes, tais como o estudo de proteção do topo da arriba junto à Ponta do Trovão, 

uma vez que já havia solicitado esse agendamento e, até à data, nada foi feito. -----------------------  

- Disse querer saber em que ponto de situação estava o processo da esplanada do Café Arcadas 

d’El-Rei, na Serra d’El-Rei. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que iria falar com o 

Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística para se dar o devido encaminhamento ao 

processo, para que seja presente em reunião da Câmara. -------------------------------------------------  

- Lamentou que a informação relativa ao pedido que já havia feito, para que lhe fosse facultada 

uma listagem das associações existentes no concelho de Peniche, com contactos telefónicos e 

nomes dos presidentes das associações, não lhe tivesse chegado, tendo refeito o pedido. -----------  

- Lamentou, também, ainda não ter informação esclarecedora relativamente à questão 

relacionada com as associações e a retenções feitas na fonte pelos membros o PSD. O senhor 

Vice-Presidente da Câmara solicitou à senhora Vereadora Clara Abrantes e à senhora Diretora 

do Departamento Administrativo e Financeiro, respetivamente, que as informações relativas às 

associações e à questão das retenções na fonte fossem disponibilizadas.-------------------------------  

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram 

tomadas por unanimidade e votação nominal: --------------------------------------------------------------  

 

ORDENAMENTO DO TERRITÓRIO E URBANISMO: 

 

1) Informação prévia sobre a viabilidade de construção em terreno rústico, sito no gaveto 

formado pelas Ruas Sacadura Cabral e de São Marcos, em Peniche – Guida Maria Dias 

Rocha Prioste: --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 586/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

15 de maio de 2015, deliberado proceder à audiência prévia de Guida Maria Dias Rocha Prioste, 

nos termos do artigo 100.º do Código de Procedimento Administrativo, aprovado pelo 

Decreto-Lei 442/91, 15 novembro, manifestando a intenção de emitir parecer desfavorável ao 

pedido de informação prévia que apresentou, em 23 de setembro de 2014, sobre a viabilidade de 

construção em terreno rústico, sito no gaveto formado pelas Ruas Sacadura Cabral e de São 

Marcos, em Peniche, pelos motivos e com os fundamentos constantes na informação do Chefe da 

Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 5 maio de 2015. Os documentos atrás 

referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. 

(Doc.242 DPGU R743/14) ------------------------------------------------------------------------------------  

 

2) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um aeródromo, no Casal da Lagoa, 

Porto de Lobos – Tekever – Tecnologias de Informação, L.da: -----------------------------------------  
Deliberação n.º 587/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

15 de maio de 2015, a informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, 

datada de 4 maio de 2015, e o parecer da Comissão de Coordenação e Desenvolvimento 

Regional de Lisboa e Vale do Tejo, datado de 15 de abril de 2015, deliberado manter o teor a 

deliberação n.º 376/2015, tomada por esta Câmara Municipal, em sua reunião de 30 de março de 

2015, relativa a um pedido de informação prévia sobre a viabilidade de construção de um 

aeródromo, no Casal da Lagoa, Porto de Lobos, apresentado pela empresa Tekever – 
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Tecnologias de Informação, L.da, em 3 de outubro de 2014. Os documentos atrás referidos dão-se 

aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.243 DPGU 

R777/14) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

3) Informação prévia sobre a viabilidade de instalação de uma estufa de apoio, com cobertura 

em chapa, em Alcoentras, Vale do Grou – Plantigrou, L.da:--------------------------------------------  
Deliberação n.º 588/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

15 de maio de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida no n.º 4 do artigo 5.º do 

Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, emitir parecer desfavorável para o pedido de 

informação prévia, apresentado pela empresa Plantigrou, L.da, em 22 de dezembro de 2014, já 

presente em reunião da Câmara Municipal, sobre a viabilidade de instalação de uma estufa de 

apoio, com cobertura em chapa, em Alcoentras, Vale do Grou, pelos motivos que 

fundamentaram a deliberação n.º 245/2015, tomada pela Câmara Municipal, em 2 de março de 

2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em 

pasta anexa ao livro de atas. (Doc.244 DPGU R998/14) --------------------------------------------------  

 

4) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de uma cobertura sobre uma pérgula 

existente num edifício, sito na Rua do Picadeiro, em Consolação – Andrés Fernandez Pulido:  
Deliberação n.º 589/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

15 de maio de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida no n.º 4 do artigo 5.º do 

Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, emitir parecer desfavorável para o pedido de 

informação prévia, apresentado por Andrés Fernandez Pulido, em 12 de dezembro de 2014, já 

presente em reunião da Câmara Municipal, sobre a viabilidade de construção de uma cobertura 

sobre uma pérgula existente num edifício, sito na Rua do Picadeiro, em Consolação, pelos 

motivos que fundamentaram a deliberação n.º 245/2015, tomada pela Câmara Municipal, em 2 

de fevereiro de 2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se 

cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.245 DPGU R976/14) -------------------------------------  

 

5) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um conjunto de edifícios, 

destinados a comércio e habitação unifamiliar, com fins turísticos, no Casal da Ponte – Nuno 

Paulo Pedro Maia: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 590/2015: Na sequência da intervenção da senhora Vereadora Cristina Leitão, 

alertando para o facto de o interessado não ser o proprietário do prédio e perguntando se o 

pedido não deveria ter sido rejeitado liminarmente, o senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, no 

exercício de funções de presidente de câmara, propôs que o pedido de informação prévia sobre a 

viabilidade de construção de um conjunto de edifícios, destinados a comércio e habitação 

unifamiliar, com fins turísticos, no Casal da Ponte, apresentado por Nuno Paulo Pedro Maia, em 

12 de fevereiro de 2015, fosse retirado da ordem do dia para que os serviços da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística informem se o procedimento se encontra instruído nos termos 

da lei, proposta que foi aceite por todos os membros da Câmara Municipal. (DPGU R96/15) -----  

 

6) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um edifício, destinado a habitação 

unifamiliar, na Rua Casal dos Ninhos, em Cruz das Almas, nos Casais do Baleal – Pro 

Portugal - Mediação Imobiliária, L.da: ---------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 591/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

15 de maio de 2015, deliberado proceder à audiência prévia da empresa Pro Portugal - Mediação 

Imobiliária, L.da, nos termos do artigo 100.º do Código de Procedimento Administrativo, 

aprovado pelo Decreto-Lei 442/91, 15 novembro, manifestando a intenção de emitir parecer 

desfavorável ao pedido de informação prévia que apresentou, em 17 de março de 2015, sobre a 
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viabilidade de construção de um edifício, destinado a habitação unifamiliar, na Rua Casal dos 

Ninhos, em Cruz das Almas, nos Casais do Baleal, pelos motivos e com os fundamentos 

constantes na informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 

12 de maio de 2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se 

cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.246 DPGU R177/15) -------------------------------------  

 

7) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um edifício destinado a habitação 

unifamiliar, na Estrada Nacional 247, no Casal do Alto Foz – Licínio José Índio Ferreira: ----  
Deliberação n.º 592/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

15 de maio de 2015, deliberado proceder à audiência prévia de Licínio José Índio Ferreira, nos 

termos do artigo 100.º do Código de Procedimento Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei 

442/91, 15 novembro, manifestando a intenção de emitir parecer desfavorável ao pedido de 

informação prévia que apresentou, em 20 de março de 2015, sobre a viabilidade de construção de 

um edifício destinado a habitação unifamiliar, na Estrada Nacional 247, no Casal do Alto Foz, 

pelos motivos e com os fundamentos constantes na informação do Chefe da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 27 de abril de 2015. Os documentos atrás referidos 

dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. A senhora 

vereadora Cristina Leitão disse que é necessário que o Município regulamente as condições para 

a construção de edifícios junto a moinhos de vento. (Doc.247 DPGU R189/15)----------------------  

 

8) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um edifício, destinado a habitação 

unifamiliar, em Freixos, nos Casais Brancos – Fábio Marto Félix: ----------------------------------  
Deliberação n.º 593/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, 

no exercício de funções de presidente de câmara, apresentada verbalmente, deliberado proceder à 

audiência prévia de Fábio Marto Félix, nos termos do artigo 100.º do Código de Procedimento 

Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei 442/91, 15 novembro, manifestando a intenção de 

emitir parecer desfavorável ao pedido de informação prévia que apresentou, em 2 de dezembro 

de 2014, sobre a viabilidade de construção de um edifício, destinado a habitação unifamiliar, em 

Freixos, nos Casais Brancos, ao abrigo do artigo 12.º do Regulamento do Plano Diretor 

Municipal de Peniche, por não existirem infraestruturas no local, conforme consta na informação 

dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, datada de 11 de março de 2015, e na 

informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 14 de abril de 

2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em 

pasta anexa ao livro de atas. (Doc.248 DPGU R943/14) --------------------------------------------------  

 

9) Construção de um muro confinante com a via pública e dois muros divisórios laterais, na 

Rua Dr. Ernesto Moreira, em Peniche – Paulo Alexandre Ramos Machado: ----------------------  
Deliberação n.º 594/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

15 de maio de 2015, deliberado, no uso das competências estabelecidas no n.º 1 do artigo 5.º, n.º 

3 do artigo 20.º e n.º 1 do artigo 23.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual 

redação, aprovar o projeto de arquitetura e deferir o pedido de licenciamento de obras, 

apresentados por Paulo Alexandre Ramos Machado, em 27 de março de 2015, para construção 

de um muro confinante com a via pública e dois muros divisórios laterais, na Rua Dr. Ernesto 

Moreira, em Peniche, nos termos da informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, datada de 4 maio de 2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por 

reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.249 DPGU 37/15) ------  

 

10) Construção de um edifício, destinado a habitação unifamiliar, em Buraco do Mocho, 

Geraldes – Clementino Manuel Conceição Caldas: ------------------------------------------------------  
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Deliberação n.º 595/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, 

no exercício de funções de presidente de câmara, apresentada verbalmente, na sequência da 

informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 12 de maio de 

2015, que aqui se dá por reproduzida e de que arquiva cópia em pasta anexa ao livro de atas, 

deliberado autorizar os serviços da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística a emitirem a 

autorização de utilização de um edifício, destinado a habitação unifamiliar, sito em Buraco do 

Mocho, Geraldes, na condição de o proprietário do imóvel, senhor Clementino Manuel 

Conceição Caldas, emitir uma declaração de compromisso que assegure a doação de uma faixa 

de terreno, com a área de 650,00 m2, com os limites ilustrados na processo n.º 308/99, para 

integração no domínio público municipal, devendo a tradição do terreno e a formalização da 

doação se concretizarem logo que estejam reunidas todas as condições para a retificação do 

traçado do arruamento, ónus que deverá ser inscrito na Conservatória do Registo Predial. 

(Doc.250 DPGU 6/06)------------------------------------------------------------------------------------------  

 

11) Legalização da substituição da cobertura de um edifício, sito na Rua da Lapa, na ilha do 

Baleal – Graciano José Pascoal Carvalho Dias: ---------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 596/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

15 de maio de 2015, deliberado tomar conhecimento da informação prestada pela Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 11 de maio de 2015, que aqui se dá por 

reproduzida e de que arquiva cópia em pasta anexa ao livro de atas, relativa ao processo de 

legalização da substituição da cobertura de um edifício, sito na Rua da Lapa, na ilha do Baleal, 

de que é titular Graciano José Pascoal Carvalho Dias. (Doc.251 DPGU 124/14) ---------------------  

 

12) Recuperação e adaptação de edifício, sito na Avenida Monsenhor Manuel Bastos 

Rodrigues de Sousa, em Peniche – Luís Alberto Matos Almeida: -------------------------------------  
Deliberação n.º 597/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

15 de maio de 2015, deliberado deferir o pedido de viabilização de recuperação e adaptação de 

um edifício, sito na Avenida Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de Sousa, em Peniche, 

apresentado por Luís Alberto Matos Almeida, nas condições constantes na informação do Chefe 

da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 27 de abril de 2015, nomeadamente 

quanto aos pareceres da consultora jurídica do Município para a área do urbanismo, doutora 

Fernanda Paula Oliveira, datado de 29 de janeiro de 2015, e da Agência Portuguesa do 

Ambiente, sem data. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se 

cópias em pasta anexa ao livro de atas. A senhora vereadora Cristina Leitão não esteve presente 

na Sala de Sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.252 DPGU R561/14) ------  

 

13) Operação de loteamento, sita na Rua do Campo da Bola e Travessa Campo da Bola, em 

Ferrel – Pedro Martins Silvestre: ----------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 598/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

15 de maio de 2015, deliberado, no uso das competências estabelecidas no n.º 1 do artigo 5.º e no 

artigo 21.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, aprovar o projeto de loteamento e de 

obras de urbanização, apresentado por Pedro Martins Silvestre, em 18 de agosto de 2014, para 

uma operação de loteamento, a constituir na Rua do Campo da Bola e Travessa Campo da Bola, 

em Ferrel, nas condições da informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, datada de 7 de maio de 2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por 

reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.253 DPGU L2/14) ------   

 

14) Doação de terreno para o domínio público, sita na Rua das Flores, Casal do Guizado, 

Reinaldes – José Filipe Ferreira da Silva: -----------------------------------------------------------------  
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Deliberação n.º 599/2015: Considerando a proposta do senhor presidente da Câmara, datada de 

15 de maio de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea j) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aceitar a doação de uma parcela de 

terreno, com a área de 300,00 m2, com a configuração, situação e confrontações que constam e 

para esse fim ficam assinaladas em planta de implantação, a desanexar do prédio denominado 

Casal do Guizado, sito na Rua das Flores, em Reinaldes, descrito na Conservatória do Registo 

Predial de Peniche sob o n.º 8448, da freguesia de Atouguia da Baleia, e inscrito na matriz 

predial rústica da mesma freguesia sob o artigo 82, da secção AQ, para ser integrada no domínio 

público, nomeadamente para arruamentos. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por 

reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.254 DPGU 341/09) ----  

 

15) Divisão de um edifício, sito no Largo de São Paulo e Rua António Maria de Oliveira, em 

Peniche, em propriedade horizontal – Edeltrudes Almeida Noivo Laia: -----------------------------  
Deliberação n.º 600/2015: Atendendo ao solicitado por Edeltrudes Almeida Noivo Laia, em 21 

de agosto de 2014, e considerando a proposta do senhor Vice-Presidente, datada de 15 de maio 

de 2015, deliberado autorizar a emissão de uma certidão para divisão de um edifício, sito no 

Largo de São Paulo e Rua António Maria de Oliveira, em Peniche, em regime de propriedade 

horizontal, nos termos do auto de vistoria, datado de 28 de abril de 2015, que aqui se dá por 

reproduzido e de que se arquiva cópia em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.255 NIPG) -----------    

 

TRÂNSITO: 

 

16) Suspensão temporária de trânsito no Largo de Nossa Senhora da Consolação, em 

Consolação – Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São Leonardo de Atouguia da 

Baleia: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 601/2015: Atendendo ao solicitado pela Fábrica da Igreja Paroquial da 

Freguesia de São Leonardo de Atouguia da Baleia, por carta, recebida em 5 de maio de 2015, e 

considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, datada de 11 de maio de 2015, 

deliberado, no uso da competência estabelecida nos n.os 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 

44/2005, de 23 de fevereiro, autorizar a suspensão temporária da circulação de trânsito no Largo 

de Nossa Senhora da Consolação, em Consolação, no dia 31 de maio de 2015, para a realização 

da Festa da Nossa Senhora da Consolação. (NIPG 6413/15) ---------------------------------------------   

 

PROTOCOLOS: 

 

17) Candidatura à medida Reflective Societies: Cultural Heritage and European no tópico 

Emergence and transmission of European cultural heritage and European – Setor de Cultura:  
Deliberação n.º 602/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara Municipal, 

datada de 13 de maio de 2015, e a informação do Setor da Cultura, datada de 5 de maio de 2015, 

deliberado ratificar a candidatura do Município de Peniche à medida Reflective Societies: 

Cultural Heritage and European no tópico Emergence and transmission of European cultural 

heritage and European. (NIPG 6517/15) --------------------------------------------------------------------  

 

18) Plano de fiscalização no âmbito do Decreto-Lei n.º 124/2006, de 28 de junho – Guarda 

Nacional Republicana: ----------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 603/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara Municipal 

e a informação conjunta da Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro e do 

Comandante Operacional Municipal, ambas datadas de 14 de maio de 2015, deliberado autorizar 

as ações de fiscalização no âmbito do Decreto-Lei n.º 124/2006, de 28 de junho, nos termos 
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propostos pelo Grupo de Intervenção de Proteção e Socorro da Unidade de Intervenção da 

Guarda Nacional Republicana, em ofício datado de 2 de março de 2015. Os documentos atrás 

referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. 

(Doc.256 NIPG 7164/15) --------------------------------------------------------------------------------------  

 

19) Portugal 2020: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 604/2015: Deliberado voltar a apreciar o assunto relativo ao quadro de apoio 

comunitário Portugal 2020 em próxima reunião da Câmara Municipal. -------------------------------  

 

AQUISIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS: 

 

20) Parecer prévio vinculativo para contratação de serviço na área do urbanismo – Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 605/2015: Deliberado apreciar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 15 de maio de 2015, para emissão de parecer prévio vinculativo para contratação de 

serviço na área do urbanismo, na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 7167/15) --------   

 

PATRIMÓNIO MUNICIPAL: 

 

21) Cancelamento do arrendamento de uma parcela de terreno, sita em Coimbrã – Garcia 

Nascimento Sousa Belo: --------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 606/2015: Atendendo à carta de Garcia Nascimento Sousa Belo, recebida em 20 

de outubro de 2014, e considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 6 de 

maio de 2015, e a informação da Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, datada 

de 4 de maio de 2015, deliberado reconhecer o cancelamento do arrendamento de uma parcela de 

terreno, sita em Coimbrã, e encarregar os serviços do Município de limparem o terreno e de o 

identificarem como propriedade municipal. (NIPG 14498/14) ------------------------------------------  

 

EQUIPAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

22) Utilização do Centro de Alto Rendimento de Peniche no âmbito do Atlantic Spearfishing 

International Master Troféu Cidade de Peniche – Federação Portuguesa de Atividades 

Subaquáticas: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 607/2015: Atendendo ao pedido efetuado pela Federação Portuguesa de 

Atividades Subaquáticas, em 13 de maio de 2015, deliberado, no uso da competência 

estabelecida na alínea ee) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, autorizar a referida entidade a utilizar do Centro de Alto Rendimento de Peniche, no 

âmbito do Atlantic Spearfishing International Master Troféu Cidade de Peniche, que decorrerá 

nos dias 23 e 24 de maio de 2015. (NIPG 7017/15) -------------------------------------------------------  

 

LICENCIAMENTO DE ATIVIDADES DIVERSAS: 

 

23) Licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra de Nossa Senhora da 

Consolação, no Lugar da Estrada e Consolação – Fábrica da Igreja Paroquial de Freguesia 

de São Leonardo de Atouguia da Baleia: ------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 608/2015: Atendendo ao pedido efetuado pela Fábrica da Igreja Paroquial de 

Freguesia de São Leonardo de Atouguia da Baleia, por requerimento, recebido em 5 de maio de 

2014, e considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara e a informação da Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro, ambas datadas de 15 de maio de 2015, deliberado 
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deferir o pedido de licenciamento de uma festa religiosa com procissão, em honra de Nossa 

Senhora da Consolação, que decorrerá nas localidades de Lugar da Estrada e Consolação, nos dias 

28 e 31 de maio de 2015. (NIPG 6413/15) ---------------------------------------------------------------------  

 

24) Licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra de Nossa Senhora do Amparo, 

e de arraial ao ar livre, na vila de Serra d'El-Rei e junto à ermida de Nossa Senhora do 

Amparo – Freguesia de Serra d'El-Rei: --------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 609/2015: Atendendo ao pedido efetuado pela Freguesia de Serra d'El-Rei, por 

requerimento, recebido em 31 de março de 2015, e considerando a proposta do senhor Presidente 

da Câmara e a informação da Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, ambas 

datadas de 13 de maio de 2015, deliberado ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara, 

proferido em 13 de maio de 2015, ao abrigo do n.º 3 do artigo 35.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, que autorizou o licenciamento de uma festa religiosa com procissão, em honra 

de Nossa Senhora do Amparo, e de arraial ao ar livre, na vila de Serra d'El-Rei e junto à ermida de 

Nossa Senhora do Amparo, no concelho de Óbidos, que decorreu nos entre os dias 15 e 17 de maio 

de 2015. (NIPG 4630/15) -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

25) Apoio para a realização de um espetáculo cultural - Fábrica da Igreja Paroquial da 

Freguesia de São Sebastião de Peniche: -------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 610/2015: Na sequência da intervenção da senhora Vereadora Cristina Leitão, 

alertando para o facto de a carta da Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São Sebastião de 

Peniche, recebida em 8 de abril de 2015, que solicita apoio para a realização de um espetáculo 

cultural denominado A Caldeirada, não estar outorgada pelo pároco da referida entidade e não 

identificar a qualidade em que o outorgante o faz, o senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, no 

exercício de funções de presidente de câmara, propôs que o assunto fosse retirado da ordem do 

dia para que os serviços do Município esclareçam a situação, proposta que foi aceite por todos os 

membros da Câmara Municipal. (NIPG 5055/15) ---------------------------------------------------------  

 

26) Apoio logístico para a realização da Festa em Honra de Nossa Senhora da Consolação – 

Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São Leonardo de Atouguia da Baleia: -------------  
Deliberação n.º 611/2015: Atendendo ao pedido efetuado pela Fábrica da Igreja Paroquial da 

Freguesia de São Leonardo de Atouguia da Baleia, por carta, recebida em 5 de maio de 2015, e 

considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, datada de 11 de maio de 2015, 

deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, dispensar o apoio logístico que materialmente seja possível 

para a realização da Festa em Honra de Nossa Senhora da Consolação, que decorrerá nos dias 28 

e 31 de maio de 2015, nas localidades de Lugar da Estrada e Consolação. (NIPG 6413/15) --------  

 

27) Isenção de taxas pelo licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra de Nossa 

Senhora da Consolação, no Lugar da Estrada e Consolação – Fábrica da Igreja Paroquial de 

Freguesia de São Leonardo de Atouguia da Baleia: -----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 612/2015: Na sequência da deliberação n.º 608/2015, tomada na presente 

reunião, deliberado, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de Taxas, Tarifas e Preços 

do Município, isentar a Fábrica da Igreja Paroquial de Freguesia de São Leonardo de Atouguia 

da Baleia do pagamento de taxas pelo licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra 

de Nossa Senhora da Consolação, que decorrerá nas localidades de Lugar da Estrada e 

Consolação, nos dias 28 e 31 de maio de 2015. (NIPG 6413/15) ------------------------------------------  
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28) Isenção de taxas pela utilização do Centro de Alto Rendimento de Peniche, no âmbito do 

Atlantic Spearfishing International Master Troféu Cidade de Peniche – Federação 

Portuguesa de Atividades Subaquáticas: -------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 613/2015: Na sequência da deliberação n.º 607/2015, tomada na presente 

reunião, deliberado, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de Taxas, Tarifas e Preços 

do Município, isentar a Federação Portuguesa de Atividades Subaquáticas do pagamento de 

taxas pela utilização do Centro de Alto Rendimento de Peniche, no âmbito do Atlantic 

Spearfishing International Master Troféu Cidade de Peniche, que decorrerá nos dias 23 e 24 de 

maio de 2015. (NIPG 7017/15) -------------------------------------------------------------------------------  

 

ABRIGOS DOS PESCADORES DA BERLENGA: 

 

29) Atribuição dos abrigos dos pescadores da ilha da Berlenga, para o ano de 2015: ------------  
Deliberação n.º 614/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara Municipal, 

datada de 15 de maio de 2015, que aqui se dá por reproduzida e de que se arquiva cópia em pasta 

anexa ao livro de atas, deliberado autorizar a utilização dos abrigos dos pescadores da ilha da 

Berlenga pelos utilizadores que assinaram Acordos de Cedência Temporária e Provisória, no ano 

de 2014, até à atribuição resultante do procedimento em curso, para o ano de 2015, como solução 

transitória. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 615/2015: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo dezoito horas e trinta minutos, o senhor Vice-Presidente Presidente da Câmara Municipal, 

no exercício de funções de presidente de câmara declarou encerrada a reunião, da qual, para 

constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, nos 

termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e 

cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro que eu, Josselène Nunes Teodoro, Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro, subscrevo. ---------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no 

dia 1 de junho de 2015, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver 

sido previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do 

Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. ----------------------------------------  

 

 

 

 

 

 

 


